

Doscientos mil productores en la magna concentración sindical de Valencia MILLON Y MEDIO de bajas, hasta ahora, en el Ejército rojo

«España, señora del mundo, creadora de pueblos, no necesita tutelajes; ni nacionalismo, ni internacionalismos...»

Queremos la justicia en la propiedad, en el trabajo y en el capital y la armonía entre el empresario, el técnico y el obrero. (Sr. Arrese)

EL DESFILE DE PRODUCTORES DE LA C. N. S. DURO TRES HORAS

VALENCIA, 20.—Cerca de 20.000 productores han concurrido a la magna concentración sindical celebrada en esta población. A los actos asistieron el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, y los ministros de Industria y de Trabajo, camaradas Carceller y Girón; el subsecretario de Agricultura y otras personalidades. Aunque la concentración tenía carácter local y comarcal, llegaron de toda la región considerables núcleos utilizando todos los medios de locomoción. Los ministros y demás personalidades oyeron misa en la iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados, patrona de la ciudad, siendo objeto a la salida de entusiastas manifestaciones de simpatía. A las diez de la mañana se celebró el primer acto de la concentración, que consistió en una reunión de los grupos varenenses. Más tarde hubo la inauguración de los nuevos locales de la Magistratura del Trabajo y a continuación una reunión de productores en el teatro Principal bajo la presidencia del subsecretario de Agricultura y con asistencia del jefe nacional del Arroz, que anunció se concederían nuevos créditos a los agricultores arroceros para su mejor desenvolvimiento. Anunció que según las estadísticas de producción, Valencia había producido el 82 por 100 con relación a la cosecha normal de antes de la guerra. El subsecretario desmintió los rumores circulados respecto a una próxima y probable disolución del Sindicato. Finalmente se procedió al reparto de los banderines como premio a los pueblos que mayor proporción han conseguido en la producción de arroz. A las tres de la tarde comenzó la concentración de los elementos sindicales, de los distritos de Falange y de las organizaciones del Frente de Juventudes en los sitios que previamente se les había designado. La concentración abarca un espacio enorme que comprende como puntos extremos las Torres de Serrano, la ronda de Guillén de Castro, Gran Vía, calles de Salamanca y de Jacinto Benavente y el camino del Grao. Una copiosa red de altavoces invade la ciudad. El espectáculo es imponente, dividiéndose grandes bosques de banderas del Movimiento.

Hecho el silencio en la tremenda masa de productores habló el camarada Ramón San Felipe, delegado provincial de Sindicatos, diciendo que el acto era la demostración de la identificación completa y absoluta del pueblo trabajador con el Caudillo. Afirmó que la revolución ha de consolidar una Patria con paz, pan y justicia. Aludiendo a la División Azul, dijo que mientras los voluntarios luchan con las armas en la mano por una espiritualidad española, ellos, con las herramientas en la mano, trabajaban por la grandeza de España.

varez de Soromayor, secretario general de Sindicatos manifestando que los hombres de la C.N.S. se sienten orgullosos de este espíritu de disciplina y que debe tenerse fe ciega en el Caudillo, que ha llegado hasta el sacrificio y el heroísmo para conseguir entregarles una Patria en la que haya pan y justicia. Los acaudalados acontecimientos del mundo—agregó—dan la razón a las consignas y a la fe de nuestro fundador y justifican nuestra actitud combativa y nuestro sacrificio. Seguidamente, el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, pronunció su discurso.

Queremos ESPIRITUALIZAR LA VIDA

Camaradas—comenzó diciendo—ya lo habéis oído: nuestra tarea es bien clara. En primer lugar queremos espiritualizar la vida. Tenemos un sentido del honor y de la dignidad, de la conciencia y del deber, y sabemos que sobre la felicidad del dinero, sobre la felicidad de la comida, existe otra felicidad que no se compra ni con dinero ni con comida. El materialismo aniquilaría nuestras mejores virtudes, y el mundo se convertiría en una cueva de ladrones y de egoístas.

Queremos, en segundo término, nacionalizar España: ni nacionalismo, ni internacionalismo. España ha sido señora del mundo, creadora de pueblos, maestra de Universidades y de Consilios, y tiene bien ganada su mayoría de edad, para no necesitar tutelajes.

Queremos que en el mundo se vuelva a sentir el orgullo de ser español. (Grandes aplausos.) En tercer lugar queremos implantar la justicia social y para ello no tenemos más que dos caminos: implantar la justicia en los tres brazos de la riqueza, que son, propiedad, trabajo y capital, e implantar la armonía en los tres elementos de la producción, que son: empresario, técnico y obrero.

Nuestra política en la propiedad es rotunda. Reconocemos la propiedad privada como fundamental y necesaria. En cuanto al trabajo, rechazamos rotundamente su concepto liberal. El hombre no es libre de trabajar o de dejar de trabajar. El trabajo es obligatorio para todos. Pero también rechazamos la teoría marxista de que el trabajador es sólo aquel que tiene callos en las manos. Esto es una adulación insidiosa. De cuándo acá los ingenieros, los médicos o los arquitectos tienen que ser clasificados en los grupos de los vagos, simplemente porque no llevan callos en las manos?

Y de estas dos políticas de inconsciencia y de odio las tenemos también en el capital. El liberalismo le dejaba hacer lo que le diera la gana, y el marxismo lo anulaba por completo. Pues bien, les podríamos decir: poned a un obrero todo lo hábil que queráis, pero trabajando en el vacío, y decidme cuándo sería capaz de producir una sola hoja de papel. Nosotros reconocemos la importancia del capital, pero somos enemigos, implacables enemigos del capitalismo. (Aplausos.)

Capitalismo es preponderancia del capital, es crear, que la producción se debe técnica y exclusivamente, al dinero, que el obrero no es más que una pieza de fácil recambio, una máquina que se alquila por horas sin tener por lo tanto más derechos que las demás máquinas a los beneficios de la producción y eso no lo podemos consentir nosotros. (Grandes aplausos.)

El obrero no es un vendedor de su esfuerzo; es un productor que se une al capital a la técnica para producir, y en este concepto fundamental se base nuestra armonía entre los productores.

Pero no caigamos en la insensatez de justificar nuestra revolución con un programa, ni sintamos la necesidad de contestar a los que nos preguntan qué hemos hecho, como una relación más o menos feliz de avances sociales y económicos.

Nuestra revolución es cambiar la manera de ser de España hacia algo tan puro que haga posible todo eso, sí, pero sobre todo eso, que haga posible ver con absoluta naturalidad lo que hace pocos años parecía cosa de locos, o de héroes, o de santos. (Aplausos.)

Y en este sentido, quien diga que no hemos hecho nada, falta a la verdad a sabiendas o, lo que es peor para él, se desentienda de todas las cosas realmente esenciales para caer en la geometría de una estadística sin alma. Porque ¿quién es capaz de negar que el tono general de la vida en España es hoy radicalmente diferente de lo que era hace cinco años?

Ahí tenéis esa juventud espléndida que ha buscado hasta la recomendación para conseguir un puesto entre los voluntarios de la División Azul (frenéticos aplausos). En Rusia, materialmente mirado, egoísticamente mirado, no se nos ha perdido nada que atraiga nuestro apetito y, sin embargo, la juventud marcha con la alegría del que se sabe protagonista de una empresa imperial. (Aplausos.)

¿Cómo hubiera reaccionado la juventud de hace veinte años? Ya lo visteis al iniciar empresas tan claras y tan luminosas como la de Marruecos, lejos de marchar, se sublevaba en Málaga para no embarcar.

Estado de guerra en Bolivia AMENAZA DE UN GOLPE DE ESTADO

LA PAZ, 20 (urgente).—El Gobierno boliviano ha declarado el estado de guerra en vista de la situación política y ante la amenaza de un golpe de Estado. Un comunicado del ministerio de Defensa dice que se han tomado las medidas necesarias y que la calma reina en todo el país. (Efe.)

Finlandia reconoce al Manchukuo

HELSINKI, 20.—El Manchukuo ha sido reconocido «de jure» por Finlandia. Los dos Estados han reanudado sus relaciones diplomáticas. (Efe.)

Un crucero, un contratorpedero y dos submarinos británicos, hundidos

Nuevos bombarderos de Malta y Alejandría

BERLIN, 20.—El parte oficial alemán da cuenta de haber sido bombardeados los objetivos militares de Inglaterra central y meridional. Fueron derribados siete aviones ingleses. Las localidades del noroeste de Alemania, especialmente Hannover fueron bombardeadas por la aviación inglesa si ocasionar daños militares. A orillas del Canal de la Mancha perdieron los ingleses 116 aviones. Desde que los Ejércitos del Reich invadieron la Rusia soviética, la

aviación británica trató de intensificar sus incursiones para dar la impresión de una ayuda a Stalin. Gracias a la defensa aérea alemana, los ataques británicos no han pasado de vanas tentativas y la R.A.F. ha sufrido importantes quebrantos. A consecuencia de los ataques aéreos británicos, los hospitales, las iglesias, los parques infantiles y las colonias de obreros han sufrido daños en Colonia, Aquisgrán, Münster y Bremen y otras poblaciones alemanas. La R. A. F. ha perdido diez aviones diarios durante la semana terminada.—EFE.

Duff Cooper, relevado del ministerio de Informaciones

OTROS CAMBIOS EN EL GOBIERNO INGLES

LONDRES, 20.—Duff Cooper ha sido relevado de su cargo de ministro de Informaciones, según anuncia un comunicado oficial que da cuenta de los siguientes cambios en el Gobierno inglés: «Son nombrados: ministro de Educación, Butler, hasta ahora subsecretario de Negocios Extranjeros; de Pagos, lord Hankey; secretario de Negocios Extranjeros, Sandys; subsecretario de Informaciones, E. Thurtle; presidente de la Oficina de Asistencia a los Parados y par del reino, Ramsbottom; gobernador de la British Broadcasting Corporation (radio británica), Harold Nicholson; secretario parlamentario particular del primer ministro, sir Hugh Seely, y miembros del Consejo privado del rey, el capitán Balfour, el diputado Williams y el mayor Lloyd George. También ha sido nombrado primer agente general de la India en los Estados Unidos sir Girja Bajpai, miembro del Consejo Ejecutivo del virrey.

EL COMERCIO anglo-ruso será por WLADIVOSTOCK

AMSTERDAM, 20.—El comercio de Inglaterra con la U. R. S. S. estará basado en el cambio directo, según anuncia el «Financial Times», y se verificará principalmente por Vladivostok. (Efe.)

DAKAR no quiere separarse de la METROPOLI FRANCESA

Pétain recibirá hoy a los prisioneros repatriados de Alemania

DAKAR, 20.—El gobernador de esta colonia, Bousson, hizo resaltar en una alocución radiada la voluntad del África francesa de no separarse de la metrópoli. La suerte de Francia es la de África—dijo—y todos los habitantes del territorio están dispuestos a sacrificarse, si es preciso, por la madre Patria. (Efe.)

VICHY, 20.—El mariscal Pétain, acompañado por el ministro de la Guerra, marchará mañana a Roanne para recibir al nuevo contingente de prisioneros repatriados de Alemania.

Se ha nombrado secretario general de la Delegación del Gobierno francés en África al vicealmirante Fenard, quien colaborará íntimamente con el general Weygand. (Efe.)

que no tenían opción. En todas las batallas no había más que dos cosas para ellos: Delante las tropas del Reich y detrás las ametralladoras de los comisarios políticos. Quien no responde a las exigencias de esos últimos comparece ante un Tribunal de urgencia, si es que antes no ha sucumbido bajo el fuego de las ametralladoras. La única posibilidad de escapar a esto es caer prisionero. Preguntado por qué no se sublevaron los soldados, contestó que el miedo se lo impide. La menor iniciativa de desobediencia se castiga con la muerte y además reciben unos de otros porque abundan los delatores. Análogas declaraciones ha hecho la mujer de un oficial, aprisionada con otras combatientes de su sexo, vestidas de uniforme y armadas como si fueran hombres.—EFE.

BERLIN, 20.—E comandante de una batería alemana ha destruido 20 tanques soviéticos con un solo cañón a ser atacados de improviso por una poderosa formación blindada soviética. El resto de los vehículos huyeron al bosque. Un batallón alemán de ingenieros ha reconstruido en medio día un puente de 85 metros de largo volado por los rojos en su retirada. (Efe.)

ESTOCOLMO, 20.—La radio alemana anuncia que, según cálculos de los observadores neutrales, las bajas del Ejército soviético se elevan a millón y medio de hombres. Encarizadas baallas se han librado en la región de Smolensko, donde los alemanes realizan un movimiento de flanco para cercar a las tropas rojas más allá de una de las brechas abiertas en la línea Stalin. La defensa de los rojos es muy difícil, ya que sus bases aéreas están sometidas a continuo bombardeo de la aviación alemana.

Parece que los contraataques soviéticos no tienen más objeto que el de ganar tiempo a fin de facilitar la movilización de fuerzas al Este de Moscú. La radio de la capital rusa ha interrumpido sus emisiones en onda larga y sólo transmite ya en ondas cortas, hecho que se atribuye a que la estación principal ha sido averiada por la aviación del Reich, aunque hasta ahora no se ha confirmado la noticia.

En el sector finlandés las tropas del mariscal Mannerheim se encuentran ya a orillas del lago Ladoga. Es posible que los fineses hayan llegado ya al puerto de Navallán. Por otra parte, continúan la ofensiva en Carelia con intención de llegar al ferrocarril de Murmansk y han rechazado a los rusos a lago eksajervi y al Sur de Ladoga. Las fuerzas soviéticas que trataron de avanzar hacia Kexthov se han visto obligadas a repliegarse. Donde los rusos oponen mayor defensa es en el istmo de Carelia, por la importancia que esta parte representa para la protección de Leningrado. Allí han construido una triple serie de fortificaciones, apoyada en la nueva línea Mannerheim, que pasó a su poder después de la guerra de Finlandia.

Las fuerzas finesas se calculan en 17 divisiones, de las cuales 14 se encuentran en Carelia, dos en la región de Salla y una reserva. (Efe.)

HELSINKI, 20.—La aviación soviética bombardeó las poblaciones de Hiiinen y Kymi, aunque, por fortuna, no hubo que lamentar daños. También lanzó con paracaídas algunas minas en las proximidades de los islotes del golfo de Finlandia. En combate aéreo sobre Kexisalmi, a orillas del lago Ladoga, han sido derribados tres aviones rojos y destruidos además, seis aparatos por las baterías anti-aéreas. (Efe.)

BUCAREST 20.—Desde el comienzo de la guerra contra la U. R. S. S. llevan derribados la aviación y la D. C. A. rumanas 223 aviones soviéticos. (Efe.)

BERLIN, 20.—Un grupo de 29 aviones alemanes redujo al silencio a nueve baterías soviéticas, destruyó 11 tanques, tres camiones y numerosos cañones e incendió tres estaciones. También destruyeron una estación y un puente e hicieron volar dos grandes depósitos de petróleo. (Efe.)

BERLIN, 20.—El Führer ha concedido la medalla de la Cruz de Hierro a comandante aviador Lutzow y al teniente Pralltrau. Con estos dos oficiales son 28 los que poseen esta altísima recompensa militar de Reich. Los condecorados llevan derribados cada uno 40 aviones enemigos. (Efe.)

Stalin reu e ya los cuatro cargos "vitales" del Ejército rojo

TIMOCHENKO, DESTITUIDO DE LA JEFATURA DEL EJERCITO

ESTOCOLMO, 20.—Stalin ha sido nombrado, por decreto firmado por Kalinin, comisario del departamento de Defensa Nacional, ocupando el puesto de adjunto al mariscal Timochenko. Con el nuevo nombramiento, de aya de atribuirse Stalin reune los cuatro cargos vitales de Estado soviético, esto es, la presidencia del Consejo de Comisarios, la de Comité de Defensa Nacional, el Comisariado de Defensa y la Secretaría general del partido comunista.

Esta situación significa que el zar rojo tiene ya en sus manos no sólo la Jefatura del Gobierno bolchevique sino también el mando supremo del Ejército, la Marina y la Aviación. Este hecho se interpreta como una nueva prueba de las grandes dificultades que se presentan a la U. R. S. S. como motivo de la guerra contra Alemania y de la incapacidad de los antiguos jefes militares. Timochenko, que era comisario de Defensa y jefe de Ejército, hace nueve días que fue destituido de este segundo cargo, en el que había sucedido a Vorochiloff, fracasado a su vez durante las operaciones de Finlandia. (Efe.)

LA PRENSA

periódico del lunes, sólo publicará la reseña de los actos a los que haya sido expresamente invitado

